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本报讯 （傅仲楠）“ 买 房
时，沙盘显示住宅楼与车库入口
间 有 一 处 10 来 米 宽 的 绿 化 带 ，
可交房时发现绿化带没了，住宅
楼紧贴着车库入口。”近日，江
北区慈城镇龙湖双珑原著府业主
钱女士在中国宁波网民生 e 点通
群众留言板上的投诉引发围观。

7 月 7 日，江北区慈城镇城乡
建设管理局回复：经与开发商对
接，开发商表示，业主认为现房与
沙盘不符是由于沙盘景观、建筑
比例不同导致的视觉差异，且沙
盘已提示与交付标准存在差异。

那么，这一“视觉差异”到
底有多大？7 月 15 日，中国宁波
网民生 e 点通工作人员前往现场
查看。从钱女士提供的沙盘照片
中 可 以 看 到 ， 小 区 19 幢 、 30
幢、31 幢住宅楼与地下车库出
入口之间都有一条近 10 米宽的
绿化带，但现场的情况是：19
幢住宅楼东侧与地下车库出入口
之间只有一条宽约 0.5 米的排水
沟，30 幢与 31 幢住宅楼更是紧
贴着出入口。

“最过分的是 31 幢 1 楼，西
侧两扇窗户被车库出入口的玻璃
棚完全挡住。业主反映无法开窗
后，开发商才把紧贴业主家窗户
的车库玻璃棚上的两块玻璃拆
除，可这样就算完事了。”现场
有业主开玩笑，“坐在窗户前，
手一伸就可以收费了。”

“窗户离车行道这么近，尾
气、噪声的影响肯定特别大。”
业主们对此十分担心，并质疑，
沙盘和实际有如此大的差距真的
合法合规吗？

在中国宁波网民生 e 点通群
众留言板上，因沙盘与实际交付

“货不对板”而产生的投诉纠纷目
前不在少数。网友强烈质疑：沙盘
宣传可以这样任性吗？

作为消费者购买期房的重要参
考依据，沙盘标准应该有所规范。
众多网友亟盼：住建部门与市场监
管部门何时给出相应标准，并进一

步加强监管？
发现身边不文明，请您继续通

过以下方式反映：
1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

龙湖双珑原著府“货不对板”被围观
网友：沙盘宣传可以任性吗

现 在
19幢与一
旁 的 地 下 车
库出入口仅隔了
一条窄窄的排水井。

（傅仲楠 摄）

楼盘销售的沙盘显
示，19幢与一旁地下
车库出入口间有
一大块绿化。
（网友供图）

现 在 30
幢与 31 幢之

间的地下车库出
入 口 紧 贴 住 宅 ，
没有绿化地。

（傅仲楠 摄）

本报讯（记者张燕） 把房子
里的设备平台和内天井拓展改
造，变成房间，对业主来说能增
加使用面积，对房产商来说则有
利于销售。然而，这样的做法不
仅存在安全隐患，而且违反了有
关法律，北仑一家房产商因此被
罚 100 万元。

龙湖景瑞星海彼岸，位于北
仑春晓街道，该楼盘从去年起陆
续开售，部分样板房将设备平台

和内天井拓展改造成房间使用，
还在户型展示楼书和推销过程
中，作了相关介绍。

“我们实地查证发现，这三
个户型的样板房存在擅自拓展情
况。”北仑区市场监管局梅山办
事处主任林刚介绍，开发商在售
楼处旁分别建造了三个户型的临
时 样 板 房 ， 其 中 104 平 方 米 和
139 平方米户型样板房将原先规
划图中的北面设备平台进行了改

造，与房间打通并进行了封闭，增
加 了 房 间 的 使 用 面 积 和 利 用 率 ，
180 平方米户型的样板房对原先批
准的内天井进行改造增加隔层，改
建为卧室或套内使用面积，并且对
面积拓展部分用黄黑相间的警戒线
予以区分。

不仅如此，房产销售人员还向
客户口头介绍，以后房子的设备平
台和内天井可以按照样板房展示的
式样进行拓展改造，但公司交付的

是白坯房，需客户自费改造。
“根据 《住宅室内装饰装修管

理办法》 规定，当事人如在房屋装
修中涉及搭建建筑物、改变户型结
构 的 需 取 得 相 关 部 门 的 规 划 许
可。”林刚介绍，市场监管人员从
市自然资源和规划局梅山分局了解
到，房产商的改建并未获得规划许
可审批，属于擅自改建行为。并且
房产商在销售过程中未将拓展改造
行为面临的法律风险同时告知消费
者，属于经营者对商品的功能进行
引人误解的商业宣传行为，违反了

《中 华 人 民 共 和 国 反 不 正 当 竞 争
法》 的规定。

目前，市场监管部门已责令房
产商停止违法行为，并对其处罚
100 万元，所得罚款上缴国库。

北仑龙湖景瑞星海彼岸
因虚假宣传被罚款百万元

昨天，通途路附近的双杨河道里，保洁人员驾驶垃圾清扫船，对水面
上腐烂水草及漂浮垃圾进行打捞与清运，减少水体生态环境污染，确保盛
夏天气的河道保洁工作。 （周建平 摄）

护水保环境

本报讯（记者陈敏 通讯员谢
美君 郑艳） 为方便肿瘤化疗患者
换药，鄞州二院静脉输液治疗护理
专科门诊护士季林玲特别设计了一
款多功能 PICC （经外周置入中心
静脉导管） 维护专用操作台。令她
惊喜的是，这项小发明居然获得了
国家专利，就在两天前，她收到了
国家知识产权局颁发的 《实用新型
专利证书》。

2013 年，季林玲成为一名静
脉输液治疗护理专科护士，她的主
要工作就是为肿瘤化疗患者置入
PICC 导管，建立输液通道并加以
维护和治疗。日常工作中，细心的
她发现很多患者化疗后体质比较虚
弱，有些行动不便的患者每次都是
推着轮椅进来。因治疗需要，这些
患者大都从手肘部位置入 PICC 导
管，并且需要每周一次定期到静脉
输液治疗护理专科门诊换药。

“每次换药我们都需要在患者
手臂上操作约 20 分钟，一些老年
患者或是身体特别虚弱的患者常常
会坐不住，晃晃悠悠的，特别担心
他们会坚持不住跌倒。”能不能设
计制作一款多功能专用操作台，让
患者换药时更轻松？季林玲动起了
脑筋。

构思、设计、画图，季林玲花
了一周的时间，并反复修改，大到
操作台的功能区域设置，小到操作

台的宽度、高度，每一处细节她都
用心考量。草图画出来以后，季林
玲又向医院护理部寻求支持，最终
顺利将图纸变为实物。

“你看，这块隔板能让患者在治
疗过程中有所支撑，累了还能稍微
靠一下，而且患者与患者之间有隔
板遮挡，减少了交叉感染可能。”昨
日上午，记者在鄞州二院静脉输液
治疗护理专科门诊见到了季林玲护
士设计的这套多功能 PICC 维护专
用操作台，有几名病人正在换药。

记者注意到，这张操作台集换
药台、置物抽屉、污物放置架等为
一体，操作护士可以及时取用和处
置医疗用品，节省了来回取物所花
费的时间，换药效率大大提高。季
林玲还特地在隔板上专门设计加装
了一个手消液架，方便医护人员在
为患者换药时随时进行手部消毒，
避免患者伤口感染，确保安全。

“哪怕只是一个细小的改进，
都可以减少患者的痛苦，提高我们
的工作效率。”季林玲说，她所在
的静脉输液治疗护理专科门诊半天
可接诊 30 余名患者。这些病人，大
多遭受过身体和心理的双重打击。

“作为一名专科护士，我们能做的就
是尽可能地为这些患者排忧解难，
帮助和鼓励他们战胜病魔。当然，能
够解决工作上的难题，我自己也很
有成就感。”季林玲笑着说。

爱心护士心疼患者

她设计的多功能操作台
获得了国家专利

记 者 陈朝霞
通讯员 程冰凌 陈家顺

走进胡惠昌老人位于海曙区白
云街道联南社区的家，墙上、桌上、
柜子边，一幅幅精美的炭粉画作整
齐排列着，很难想象，这些技艺精湛
的画作出自一位聋哑老人之手。

80 岁的胡惠昌是宁波市工艺
美术师，3 岁时因病失聪，曾担任
宁波市前三届聋人协会主席。从
20 岁开始学习炭粉画，22 岁考入
上海聋哑青年技术学校美术系读
书，至今他已经在炭粉画创作道路
上耕耘了 60 年。

20 岁时，胡惠昌在市内几家
画像店跟着画师“偷师学艺”，并
与炭粉画结了缘。“我敢探索，创
造特别之具，才有成功。”谈起自
己的创作体会，胡惠昌在纸上这样
告诉记者。

胡惠昌介绍，炭粉画需要以炭
精粉为主材料、以炭铅笔为辅进行
绘画创作，在没有相机的年代，曾

在民间非常流行，主要以画人物肖
像画为主。

学艺之初，很难找到适合的绘
画工具。为此，胡惠昌根据自己的
作画习惯和绘画手法，经过一次次
尝试、打磨、设计，制作出“独
家”炭粉画工具，还制作了放大
镜，用来放大所需要创作肖像画依
据的原照片细节。

提高画作技巧则只有一个字：

练！20 世纪 60 年代，胡惠昌和几
个聋友一起练习画伟人肖像画，从
一天画 1 张到一天画 30 张，熟能生
巧，他的技艺越来越娴熟。

记者在他的一幅老虎画作上，
能看到虎嘴边的虎须根根分明、活
灵活现；他的人物肖像画，将人物
的神态表情表现得非常传神，与黑
白照片如出一辙。

胡惠昌退休前是原宁波水表厂

工会的美工，业余时间，他设计的
一 些 报 刊 刊 头 作 品 在 《文 汇 报》

《浙江日报》《宁波日报》 等发表，
不过占据了他创作时间最多的还是
炭粉画。

记者在现场看胡惠昌作画，只
见他娴熟地用画笔勾勒，随着角度
和力度的变化，画纸上留下深浅不
一的印记；在笔尾处堆叠的炭粉中
轻轻勾画，一笔笔醒目的白色像划
过夜空的流星，明晰且耀眼；再不
时用脱脂棉球在炭粉画背景上涂抹
几下，画纸上立刻渲染出似云似雾
的朦胧感。

胡惠昌告诉记者，随着照片取
代炭粉画肖像，炭粉画逐渐没落，
如今精通这门艺术的人越来越少
了，“我打算将自己创作的 50 余幅
炭粉画肖像赠送给海曙区文化馆，
可以考虑设立海曙民间炭粉画馆，
让更多的人了解这门艺术”。

炭粉画 《李文亮烈士》 是胡惠
昌的最新作品。前段时间，他感动
于新闻报道中众志成城支援武汉抗
疫的壮举，也看到身边社区坚守岗
位的工作人员、守护小门的志愿
者，便提笔创作。“我打算把李文
亮烈士的炭粉画捐给李医生所在的
医院。”他在纸上写道。

胡惠昌：八旬失聪画家60年倾心炭粉画

胡惠昌 （右） 展示自己创作的炭粉画。 （陈朝霞 陈家顺 摄）

本报讯（记者厉晓杭 通讯员
虞南） 台风“黑格比”风雨过程基
本结束，给我市带来短暂清凉，也
带来了短时降水。

8 月 3 日 8 点至 5 日 6 点，宁波
平均雨量 74 毫米，区县 （市） 中
排 前 三 的 为 慈 溪 154 毫 米 、 余 姚
145 毫米、奉化 70 毫米。面雨量超
过 250 毫米的乡镇街道有 1 个，超
过 200 毫米的有 8 个，超过 150 毫
米的有 29 个，超过 100 毫米的有

50 个。
根据中央气象台预报，未来

10 天，江南、江淮、四川盆地东
部及新疆等地将出现 4 天至 8 天气
温在 35℃至 38℃的高温天气，局
地可达 39℃至 40℃。

前脚刚结束“水深”，后脚我
市又将踏入“火热”。根据预报，
今天开始我市将以晴热天气为主。
受副高边缘影响，7 日、11 日、12
日有阵雨或雷雨。最高气温大部分
地区 35℃至 36℃，11 日到 12 日略
有下降；最低气温 26℃至 28℃。

气象部门提醒，大家需注意防
范高温及午后局地强对流天气可能
带来的不利影响。

结束“水深” 又踏“火热”

今起我市高温重启

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
廖鑫）“忙了大半天，在这里乘乘
凉，休息一下，感觉轻松多了！”
昨天下午，在位于东部新城的南
天房产中介水乡邻里店，前来歇
脚的清洁工周阿姨开心地说。这
是全市房产中介门店为户外劳动

者免费开放提供休息驿站的一个
缩影。

“我们公司所属 180 个门店基
本都设立了休息驿站，我们将持续
做好服务，让休息驿站成为户外工
作者的温馨的家。”南天房产总经
办主任庄艳介绍。

7 月 29 日，市房地产业协会向
全市房产中介机构发出“为户外
工作者提供免费茶水和纳凉休息
场地”的倡议，全市房产中介机
构积极响应。截至昨日，全市已
有近 2000 家房产中介门店设立了
休息驿站，后续，全市将有 4000

家房产中介门店陆续完成休息驿站
设立工作，为广大户外工作者提供
如空调、热水、如厕、手机充电、
常备药品、手套、雨伞等多项免费
服务。

“在房产中介门店设立休息驿
站，发挥房地产中介门店点多面
广 的 优 势 ， 让 广 大 户 外 工 作 者
热了有乘凉地方、累了有歇脚站
点、冷了有取暖小屋，时时刻刻
感 受 到 宁 波 这 座 文 明 城 市 的 温
暖。”市房地产业协会秘书长陈和
灿表示。

热了累了请进来歇歇脚
4000家房产中介门店为户外工作者提供休息驿站

朱泽军

据 8 月 5
日 《宁 波 日
报 》 报 道 ，

鄞州区东胜街道居民议事会近日
举行会议，对街道 2019 年度 5 项
民生实事项目实施情况进行满意
度测评，并票选产生了 2020年度
街道 5 项民生实事项目。目前，
我市所有街道已建立居民民主议
事制度。

在基层，涉及群众利益的热点
难点问题有不少，广大群众迫切希
望有机会参与问题的协商处理，并
与管理部门和其他观点相异者进行
平等的沟通与讨论。市人大常委会
在总结鄞州等地基层人大的创新实
践经验基础上，从今年起，在全市
范围部署建立街道居民民主议事制
度。各街道严格把关，把能力素质
好、群众基础好、热心公益事业、
为民代言的社会各界人士吸纳到议
事会成员队伍中来，他们当中有人
大代表、政协委员、群众代表等，

宁海、江北等地还吸收外来人员
代表为居民议事会成员。居民议
事会搭起了居民“参政议政”的
有效平台。

居民群众在日常生活中，难免
遇到类似邻里纠纷、车辆乱停乱
放、物业服务不到位等民生问题。
现在，这些“鸡毛蒜皮”的烦心
事、头痛事，在议事会上说事、评
理、协商、调解。经过相互沟通、
坦诚交流，化解矛盾，解决问题。

直面问题，解决困难，善于倾
听群众意见，是我们党的优良传
统，是人民政府“尊重民意”的底
蕴。居民议事会以居民之间民主协
商的方式，寻找利益最大公约数，
使基层管理中那些“疑难杂症”得
到合理化解。

居民议事会最大特点是汲取
民间智慧，激活居民群众参与社
会管理的热情。这也是社会治理适
应新时代社会主要矛盾变化的客观
要求。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

汲取民间智慧的好做法

在 沙 盘 中 ， 30 幢
与地下车库间有一大

块绿化地。
（网友供图）


